

# Le collège reçoit un label "développement durable"

C'est en 2015, à la suite d'une réunion du Centre Permanent d'Initiatives pour l'Environnement du Pays d'Aix (CPIE) que Basile Boudes, maître composteur du Territoire du Pays d'Aix avait été contacté par trois professeurs de SVT du collège Font d'Aurumy : Françoise Dudon-Ripert, Sandrine Rajustel et Sandra Taverna pour que soient installés deux composteurs à proximité du jardin pédagogique suivi par un autre enseignant du collège, Roland Lesourd, professeur d'éducation musicale. La démarche avait reçu l'aval de Jean-Paul Pierrisnard, alors principal de l'établissement. Basile Boude avait réalisé avant l'installation une pré-enquête en janvier 2015: "J'ai vu, explique-t-il, que les demandeurs étaient volontaires et déterminés malgré les contraintes évoquées. J'ai moi-même formé ces professeurs référents. Avec l'autorisation de ma hiérarchie, j'ai installé ces composteurs parce que le collège a un projet de jardin pédagogique. Fuveau est une des rares communes où il y a absolument tous les types de composteurs. Dont un composteur de quartier, géré par une quarantaine de familles. Elles font un travail remarquable, ce composteur est un des meilleurs de tous ceux installés dans le pays d'Aix."

## Trois modèles de composteurs

Au collège ce sont trois modèles de composteurs qui sont installés : un composteur pédagogique de 300 litres qui a permis l'installation d'un modèle de 600 litres et un lombricom-



Le comité de pilotage et Basile Boudes maître-composteur ont visité les composteurs du jardin pédagogique.

/ PHOTO F.V.

posteur de 25 litres.

Basile Boudes était présent lors de la première réunion du comité de pilotage "développement durable" qui s'est tenue en salle des conseils. Une réunion préparatoire avait été organisée en octobre afin de rappeler les projets réalisés l'année dernière et les perspectives pour l'année en cours. Le comité de pilotage est composé de membre de la direction (le principal de l'établissement, Philippe Benoît-Lison et son adjoint, Yannick Plouzen notamment), de professeurs et d'élèves ainsi que de représentants de parents d'élèves.

Bien conscient de la portée de cette démarche globale d'éducation au développement durable, l'établissement en fait écho à travers différents projets

sollicitant des partenaires multiples. Un engagement qui a été reconnu et approuvé par la commission de labellisation académique qui, fin mai, a décerné au collège Font d'Aurumy le niveau 1 de labellisation E3D. L'établissement a reçu à l'Hôtel du département à Marseille, la labellisation "établissement en démarche de développement durable".

Un label qui se décline en trois niveaux, le collège brigue désormais le deuxième. Un bilan d'étape a été réalisé pour un certain nombre de projets et des commissions ont été constituées ; une commission de suivi des projets (professeurs/direction/élèves), une commission communication (direction/élèves) ainsi qu'une commission "partenaires", nouveaux projets

## EN PAYS D'AIX

Composteurs et systèmes de compostage dans le Pays d'Aix : composteurs collectifs : 53 sites. Composteurs et lombricomposteurs cuisine central et cantines : 3 sites. Composteurs et lombricomposteurs pédagogique : 46 sites. Compostage individuelle environ 22 000 distribués. Lombricompostage individuelle : environ 800 distribués. Les objectifs sont d'équiper 10 collectifs/an et 5 pédagogique/an. Début décembre, on recensait 906 composteurs sur Fuveau, ce qui hisse la commune au 3<sup>e</sup> rang des communes les mieux équipées sur le territoire du Pays d'Aix.

(parents/direction/élèves). A la suite de cette première réunion du comité de pilotage, les collecteurs pour le recyclage situés à l'entrée de l'établissement ont été inaugurés. Cinq collecteurs sont installés depuis peu dans le collège (récupération de piles, de cartouches d'imprimante, de téléphones portables, de bouchons en plastique, de bouchons en liège, d'instruments d'écriture). Ces collectes soutiennent différentes associations caritatives. L'établissement a également lancé un appel pour que des élèves volontaires participent à l'opération "Ville propre" en s'unissant à l'association "Courir à Fuveau" qui se mobilise chaque année pour mener une opération de nettoyage de la ville.

F.V.